

- et du Développement, les gouverneurs des banques centrales ainsi que des représentants d'organisations internationales et d'institutions financières canadiennes.
- En septembre 2008, le ministère du Patrimoine canadien a tenu à Toronto un **Forum de jeunesse sur les politiques relatives aux arts, *Ignite the Americas***. La manifestation, qui a rassemblé des jeunes leaders et artistes, des décideurs et des dirigeants des industries culturelles de tout l'hémisphère, a mis en lumière l'important apport des arts et de la culture à la croissance économique, à l'inclusion sociale et à la mobilisation des jeunes, au Canada comme partout dans les Amériques, ainsi que le rôle qu'ils jouent dans la lutte contre la pauvreté, la sécurité et la stabilité des institutions démocratiques.
 - En février 2008, le MAECI a organisé un **Dialogue sur la démocratie** sur le thème « Les stratégies canadiennes en vue d'appuyer la démocratie dans les Amériques ». Les 143 participants – Canadiens et représentants de la région des Amériques et de la communauté internationale - y ont discuté du développement de la démocratie dans les Amériques, sous l'angle tant des défis que des possibilités de progrès.
 - En mars 2008, le MAECI a accueilli aussi une conférence sur le rôle du Canada dans les Amériques, organisée par le Centre de droit et de politique commerciale (CTPL) et la Fondation canadienne pour les Amériques (FOCAL). La rencontre a conduit à la **publication d'un numéro spécial** sur le sujet dans la revue *Politique étrangère du Canada*. Pour y donner suite, un **dialogue entre experts** s'est tenu en février 2009 pour examiner les défis en cours et le rôle du Canada dans la région.
 - Les 15 et 16 octobre 2008, le Canada a tenu la 83e rencontre régulière du **Conseil directeur de l'Institut interaméricain de l'enfance**.
 - Diversification économique de l'Ouest Canada (DEO) a terminé récemment une étude sur les **occasions d'affaires qu'offre l'Amérique latine aux entreprises de l'Ouest canadien**. En mars 2009, l'organisme a présidé une rencontre de délégués commerciaux d'Amérique latine et des Caraïbes (Argentine, Barbade, Brésil, Chili, Costa Rica, Cuba, Guyana, Jamaïque, République dominicaine, Trinité-et-Tobago et l'administration centrale du MAECI). Elle avait pour but de faire mieux connaître les capacités technologiques des provinces de l'Ouest canadien.
 - En suivi à un événement de réseautage du secteur privé organisé en marge de la réunion annuelle de la BDC à Halifax en mai 2008 par l'**Agence de promotion économique du Canada Atlantique (ACOA)** et le MAECI. ACOA a mené une délégation de leaders provenant du monde des affaires et de l'éducation de

la Nouvelle-Écosse pour une mission commerciale à la Barbade et en Jamaïque, en juin 2008, en collaboration avec EduNova et Nova Scotia Business Inc. Une autre mission commerciale pour compagnies de la Nouvelle-Écosse s'est rendue à Sainte-Lucie et en Jamaïque en mars 2009.

Réunions de haut niveau dans la région

- Le Canada est un acteur clé du **Sommet des Amériques** depuis sa création en 1994. Il a travaillé en collaboration très étroite avec Trinité-et-Tobago, et d'autres partenaires de la région, afin d'assurer la réussite du cinquième Sommet, notamment grâce à la tenue de discussions productives et à l'obtention de résultats mesurables qui bénéficieront aux citoyens de la région.
- RHDC a dirigé la délégation canadienne à la **Première Réunion interaméricaine des ministres et hautes autorités sur le développement social dans les Amériques**, qui s'est déroulée au Chili en juillet 2008. Le Canada a participé activement aux discussions sur la pauvreté et les inégalités, faisant part de son expérience en la matière dans un document portant sur l'institutionnalisation de la politique sociale au Canada.
- Le Canada a participé à la première **Rencontre des ministres des Amériques responsables de la sécurité publique**, qui s'est tenue les 7 et 8 octobre 2008 à Mexico sous l'égide de l'OEA. Les participants ont fait de la coopération en matière de formation policière une priorité du suivi de l'engagement en faveur de la sécurité publique dans les Amériques. Ils ont demandé que le secrétariat de l'OEA mène une étude de faisabilité visant à trouver des moyens efficaces de renforcer la formation des gens affectés à la sécurité publique dans la région.
- Le Canada a collaboré avec le gouvernement du Costa Rica à la tenue d'un **atelier sur la protection internationale des réfugiés** en août 2008. Organisée par l'entremise de la Conférence régionale sur la migration, avec le soutien du HCR, la rencontre de trois jours a porté sur le droit et les programmes relatifs aux mouvements de population. Y ont assisté des représentants des gouvernements et des instances civiles de 12 pays de même que de plusieurs organisations internationales.
- Le Canada a été invité à participer à titre d'observateur aux nouvelles rencontres de **l'Arc du Pacifique** organisées par les pays latino-américains riverains du Pacifique, et suit de près l'évolution du **Partenariat pour la prospérité dans les Amériques (PPA)**, un nouvel outil de dialogue continental.